
浙江西大门新材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

证券简称：西大门        证券代码：605155            编号：2021001 

投资者关系活动 

类别 

 特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访       □业绩说明会 

□新闻发布会     □路演活动 

 现场参观      □其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

中信证券 孙明新；中信证券 盛丽萍  

中信建投 叶天鸣；嘉实基金 尚广豪  

中信证券 章  燕  

时间 2021年 7月 16日 9：30-11:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员

姓名 

副总经理 沈华锋；董事会秘书 柳英 

财务总监 何青燕 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1.与同行业公司相比公司竞争优势体现在哪里？  

公司产品结构丰富、种类齐全，凭借自主掌握的核心技术和

工艺实现能力，针对不同地域、不同层次客户的需求特点，开发

出丰富的产品系列，先后研制推出四大类、百余种系列、千余种

产品，是行业内产品品类、规格最为齐全的生产厂商之一。拥有

丰富齐全的产品种类和出色的产品定制化能力，使得公司能够

快速满足客户多样化的产品需求，为客户提供一站式的采购服

务。公司始终坚持特色化的产品路线和差异化竞争策略，通过研

发并生产高性价比产品，并针对不同市场、不同客户定制配套的

销售政策，使得产品具有较强的市场竞争优势。的产品种类和具

有竞争力的产品结构；突破了传统遮阳企业的价格竞争策略，逐

步在产品品牌、设计和研发、工艺技术和一体化生产等方面形成

了竞争优势。 

2.建筑遮阳材料行业集中度很低的原因是什么？未来能提高

吗？如何看待国内外遮阳行业的发展前景？ 



气候变化、资源短缺、环境污染已经成为人类长期面临的重

大问题，发展清洁能源，减少碳排放，打造可持续发展的低碳城

市已成为全球各国的共同目标。建筑遮阳技术是建筑节能减排

技术中不可或缺的关键技术，在构建以低碳排放为特征的建筑

体系中占据着越来越重要的地位。建筑遮阳技术有利于提高民

众居住与办公的舒适性，节能效果明显。建筑遮阳材料因兼具遮

阳、透气、保护个人隐私及美化空间等功能，被广泛用于住宅及

各式办公场所，有建筑物就会有对建筑遮阳材料的需求。 

常见的建筑遮阳产品可以简单分为固定尺寸和客户定制两

种，固定尺寸的建筑遮阳产品由于单价低，消费者有能力购买，

因此市场规模大，但进入障碍低，故产业竞争相当激烈。而定制

化的产品例如定制化遮阳产品等在建筑遮阳行业中规模巨大，

其成长性也显著高于固定尺寸类产品。在逐渐激烈的市场竞争

中，通过优质企业的品牌升级，未来的遮阳行业的市场份额将逐

步聚拢。 

3.公司的未来发展规划是什么？  

公司立足于功能性建筑遮阳材料领域，以市场为导向，以质

量为基础，以技术为动力，坚持专业化、差异化、健康化的发展

思路，在现有功能性遮阳材料系列产品基础上，紧跟整体建筑遮

阳行业的发展步伐，提升技术研发实力，提高装备水平，不断拓

展高性能、多功能、复合型、环保型高附加值遮阳材料；同时公

司注重加强建筑遮阳成品的研发和生产，通过向产业链后端延

伸完善一体化布局；此外公司秉持内外并举的市场开拓策略，在

巩固和强化境外市场开拓的同时，通过品牌经营等多种模式丰

富国内市场销售渠道，进一步巩固和提升公司的核心竞争力和

行业地位。另外，在资本运作方面，公司将通过资本市场、各类

金融机构等多元化融资渠道，为企业稳健发展及战略目标实现

提供充沛的金融支持，使公司逐渐发展成为国内领先、世界一流



的功能性遮阳产品生产商。 

4.遮阳行业更多的是偏纺织属性还是消费属性？ 

自成立以来，公司始终专注于以遮阳面料为主的功能性遮

阳材料的研发、生产和销售，经过多年的发展，公司已成为国内

遮阳面料领域的龙头企业。2021 年 3 月份，浙江省发布《浙江

省国民经济和社会发展第十四个五年规划和 2035 年远景目标纲

要》，在新局势下，公司将尽快树立西大门品牌，在原先的纺织

企业的基础上逐步布局消费领域，成为消费者值得信赖的遮阳

品牌。 

5.国内市场增长趋势如何，未来渗透率有望达到什么水平？家

装领域能否实现对传统窗帘的替代？ 

    2021 年，公司国内市场稳步增长，在促进内循环的大趋势

下，公司将通过技术研发创新，加强品控，提升产品质量等方式

做稳做实西大门品牌。并逐步向消费者输出绿色环保的遮阳理

念。预计至 2025 年，我国功能性遮阳产品市场销售额可达到 

500 亿元。根据《建筑业发展“十三五”规划》提出的目标：到 

2020 年，城镇绿色建筑占新建建筑比重达到 50%，绿色建材应

用比例达到 40%。 

6.公司收入对应的固定资产比玉马遮阳略高，却明显低于先锋

新材，这里面会体现出对于固定资产利用的效率么？ 

目前公司的固定资产略低于先锋新材，略高于玉马遮阳；公

司的营业收入高于先锋新材，基本与玉马遮阳持平。仅从这两个

角度无法体现固定资产利用效率。 

附件清单（如有）  

日期 2021年 7月 16日 

 


